

EL MAHONÉS

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO III

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 6 de Abril de 1889

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 28

Seccion religiosa.

SANTORAL

Domingo 7 de Marzo, de Pasion: S. Epifanio obispo y martir.—I. P. de la Bula y Cofradías.

Lunes 8, S. Tiburcio martir y S. Perpetuo obispo y el beato Julian de S. Agustin.

Martes 9. Santa Maria Cleofe y Santa Casilda virgen.

Miercoles 10, S. Macario obispo y San Ezequiel profeta.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Domingo, á Ntra. Sra. de los Angeles en S. Francisco.

Lunes, á Ntra. Sra. de los Dolores en Santa Maria.

Martes, á Ntra. Sra. de la Soledad en San Francisco.

Miercoles, á Ntra. Sra. del Pilar en el Carmen.

CULTOS SAGRADOS

Mañana, Domingo de Pasion, primero de Abril; en la parroquia de Sta. Maria, á las 9 y media Horas y la misa mayor con sermón de Cuaresma, á las 11 la misa última. Por la tarde Vísperas con el canto de Vexilla y Lignum Crucis, Completas, Rosario, sermón moral y Miserere.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, á las 10 la misa mayor con sermón de la Dominica: por la tarde, Vísperas manifestacion del Sagrado Madero de la Cruz, sermón moral y Miserere.

Parroquia de S. Francisco de Asis, tambien á las 10 la misa mayor con sermón de Cuaresma, á las 12 la misa del Regimiento: por la tarde, Vísperas, canto del O Crux, sermón, Miserere y piadoso Viacrucis.

En la Concepcion, tambien sermón moral por la tarde, despues del Sto. Rosario. En Sta. Eulalia tambien sermón, canto del Perdon ó Dios mio y Catecismo. En el Asilo tambien doctrina cristiana y plática.

Lunes, por la noche, Rosario y Buena Muerte con el Señor de manifiesto, en las Concepcionistas. Martes, sermón moral despues del Sto. Rosario en Santa Maria. Miércoles, Viacrucis y sermón en el Carmen; en Sta. Maria Buena Muerte; en S. Francisco piadoso Viacrucis, y en la Concepcion Buena Muerte.

OLLA DE GRILLOS

Extraño es, que en el siglo en que algunos exageran el poder de la razon humana hasta llamarla *diosa* haya tanto error.

Los libre-pensadores, que son los que así la califican, nos demuestran su exageracion con sus mismas doctrinas, porque yo no sé de que naturaleza son las *diosas* que los libre-pensadores tienen en sus cabezas. que no les inspiran mejores pensamientos. Porque aparte la falsedad que entraña el principio libre-pensador y que más de una vez hemos demostrado, falta al libre-pensamiento una cualidad esencial para realizarse: la unidad, el orden.

Ni hay, ni ha habido secta más desordenada que el libre-pensamiento. El materialista, el panteista, el espiritista, el socialista, el ateo, el ecléctico, etc., son unos, según lo ha dicho más de una vez un órgano del libre-pensamiento. Figúrese el lector que sería una sociedad de esta catadura.

Por eso el buen sentido de los pueblos rechaza las

doctrinas libre-pensadoras ó irreligiosas, porque su reinado ha sido el de las catástrofes y de la inmoralidad.

Excéptica é inmoral en alto grado era Roma con su imperio, cuando se derrumbó. En Francia, en el siglo pasado, coincidió el dominio del libre-pensamiento con el de la guillotina, y como entonces tampoco habia unidad entre los libre-pensadores, concluyeron guillotinando unos á otros. Como siempre, para atacar á la Iglesia, los libre-pensadores se unen, y si dominan en alguna nacion, ya están ellos divididos.

La manera de proceder los periódicos de la secta, es poco generosa; ellos que se desviven por apartar á sus lectores de la Religion, debian enseñales donde se halla la verdad. ¡Infelices! Si alguna vez tratan de ser ingenuos, de ser verídicos, á la Religion vuelven, como el hijo pródigo, pidiendo perdon de sus locuras.

Una vez confesó el director del periódico libre-pensador de mas circulacion en España, (y no es para olvidado) que estaba tan dispuesto á creer que todo el mundo era materia, como que era espíritu. Lo mismo hubiera confesado que no existía, que cuando el hombre se aparta de los caminos de verdad, marcha como caballo desbocado y ciego, arrastrando por los suelos el sentido común. ¡Válgame Dios! y que quier n estos hombres ser maestros de los demás?

Es de notar el atrofiamiento intelectual en que se hallan muchos libre-pensadores en las grandes cuestiones relativas a Dios, el hombre y la eternidad. Preguntadles qué saben acerca del Ser Supremo ó de las penas de la otra vida y os contestarán... ¿Qué han de decir? Que ellos, por propia conveniencia querrian que ninguna de esas cosas existiese.

Lo mismo esos, que los libre-pensadores que combaten á la Religion con la burla y la risa, no conocen ni la Religion, ni las obras católicas. ¿Cuántos libre-pensadores habrá que hayan leído las obras de Chateaubriand, Angusto Nicolás y Balmes, por ejemplo? ¿Cuántos se han hecho católicos leyéndolas? Solo Dios lo sabe.

Analizando las relaciones que hay entre el libre-pensamiento y la moral, encontramos que esta es otra de las muchas cuestiones que desacreditarán á esa doctrina completamente, cuando bien se estudie. El libre-pensamiento carece de base para moralizar la sociedad. Si el libre-pensador ateo se lanza por la pendiente de la maldad, ¿qué le diras tú, libre-pensador deísta? ¿No proclamas la libertad ilimitada de pensar y el endiosamiento de la razon humana? ¿Si tu nos dices á nosotros que oprimimos el pensamiento porque acatamos una regla superior, no te podrá decir otro tanto el criminal á quien corriges?

En el libre-pensamiento no hay más ley que el criterio individual. Por eso nadie puede ser corregido por otro. Siguiendo la pendiente de estas erradas doctrinas, hay libre-pensadores que rechazan toda moral. Otros admiten la moral cristiana pero sin querer, en la determinacion de los preceptos, la intervencion de la Iglesia; y entonces resulta que la doctrina se atrofía y se seca, como rama cortada del tronco que le daba savia. Santa Teresa de Jesús, San Vicente de Paul, San Francisco de Sales y ¡cuántos más! son la encarnacion de la doctrina católica. Cuéntese una sola lumbrera en la virtud en cuantos se han separado de esta doctrina, aunque digan que *se llevan la moral*.

Lo que se llevan en la cabeza hueca, á propósito para que en ella resuenen sus frases pomposas; lo que se llevan es la ruina del sentido común; lo que

se llevan es el arte de hacer del libre-pienso, una olla de grillos.

Salustio.

LOS POBRES CRISTIANOS

El hecho que vamos á referir no es nuevo; es solamente una prueba más de los hermosísimos frutos que produce el espíritu cristiano, donde quiera que llega.

No citaremos nombres ¿Para qué? ¿Ni quién conoce á una pobre mujer, visitada por una Conferencia de San Vicente (por la del Rosario) de Madrid? ¿Ni qué le importa á quien sólo confía en Dios, y en la caridad de los buenos, que su nombre se escriba en letras de molde?

Esa pobre mujer á quien nos referimos, casada con un infeliz jornalero, que no encuentra trabajo hace mucho tiempo, y que vive con él y con un hijo de corta edad en un miserable tugurio, sin más recursos que la exigua limosna semanal que la llevan los socios de San Vicente; movida á compasion por la pobreza de una anciana vecina suya, habló á sus visitantes, suplicándoles que la adoptaran tambien. Mas, conociendo la situacion precaria de las Conferencias, que socorren á muchas familias, pero con fondos escasísimos, adelantóse la pobre mujer para dar fuerza á su recomendacion, á decir á los socios de San Vicente:

—Si ustedes no pueden, porque somos muchos y el dinero no alcanza á tanto, dejen de darme á mí la limosna y dénsela á esta vecina mía que está más necesitada que yo.

¡Más necesitada que ella!... Y ella, ni puede lactar á su hijo, ni enciende lumbre la mayor parte de los días!...

No hay que decir lo que hicieron los socios de San Vicente; pero, mientras llegó su socorro, la pobre vecina fué expulsada de la casa por el casero; y la pobre de la conferencia la recogió en la suya, y como no tenía cama, se tomó el trabajo de recorrer algunas pajarías de Madrid, pidiendo por favor un poco de paja; y así logró hacer un jergón para su desvalida huésped.

Pero la caridad cristiana, practicada por las Conferencias, no se limita solo á remediar los males físicos; no de sólo pan vive el hombre. Y la heroína de este suceso, comprendiéndolo así, y viendo gravemente enferma á la anciana, á quien ella, tan pobre, habia procurado hogar y lecho, la habló de la vida eterna, la instruyó en las verdades religiosas y consiguió, aunque no con mucho trabajo, que se confesara y recibiera los Santos Sacramentos de los moribundos, y con ellos, la paz y la tranquilidad de su abatido espíritu.

Este es el hecho. ¿Verdad que es muy hermoso? ¿Y verdad que únicamente la caridad cristiana puede hacer el milagro de que un pobre sea el sosten y el amparo de otro pobre?

¡Ah! los que predicán la fraternidad universal, olvidándose de Dios, ¿podrán contar algo semejante? Si un solo dia visitaran con los socios de las Conferencias de San Vicente, verían ejemplos sin número, iguales al que hoy nos toca consignar; y verían que el egoísmo del corazón humano, que es mucho mayor en el corazón del menesteroso, se desvanece y no deja ni rastro de su existencia, al suave influjo del amor de Dios.

Porque El, es el único que penetra con su mirada

en las mansiones todas, por oscuras y solitarias que sean; el único que anota en el libro de la vida las buenas acciones y el único que podrá recompensarlas debidamente.

Impresiones

Exclama uno del pienso-libre:

«Caminando entre errores hemos de alcanzar la ciencia.»

Eso, eso.

Y ¿por qué no decir que, caminando entre crímenes, se alcanza la virtud y que caminando entre necios se dará con sábios?

Ya había un borracho que defendía sus monas triangulares, porque, según él, dando tumbos llegaba más pronto a su casa.

Otro libre-pensista, que debe ser de lo más minúsculo que se conoce, por cuanto ni nombre tiene, se desayuna en «La Voz de Guipúzcoa» con que las Conferencias de San Vicente, que se dedican a socorrer a los pobres, son asociaciones *facciosas*.

Y la *razon* es, porque en un pueblo de la Rioja, que no cita, reparte la mencionada Conferencia entre los pobres y entre los presos, lecturas verdaderamente cristianas y piadosas, y no papeles impíos y revolucionarios, en que quizá tenga parte el *laicero* escribidor.

Esta es la guerra que se hace a las buenas obras. A lo mejor sale un *quidam*, uno de los peces láicos que, aunque no tenga branquias, puede, si se le antoja, respirar por el cuello; a lo mejor se presenta uno que, anduvo de Herodes a Pilatos, movible como palillo de tamboril en el parche, y suelta cuatro tonterías contra lo que no ve, ni oye, ni entiende, y se queda tan satisfecho creyendo que ha dado en la llaga, que ha señalado un cáncer, ó que ha cerrado una fistula social.

¿Quién sabe si los que pedesciben así contra las Conferencias de San Vicente, llegarán, andando el tiempo, a solicitar su limosna!

¡Cuántos ha habido!

Una escena ejemplar, y basta por hoy.

Tuvo lugar en Buñol.

Protagonistas: la Srta. Guarro (Doña Francisca), huérfana de padre y madre, y menor de edad, y el señor Pilon (D. Salvador), ambos láicos.

Para abreviar: la Guarro y el Pilon quieren unirse (¡cosa natural!) en vínculo civil ordinario ante el juez competente.

Mas, como la *contrayenta* ó *contratanda* es menor de edad, hay que reunir el consejo de familia bajo la presidencia del juez de primera instancia; y allá, al juzgado, vánse Guarro y Pilon.

El juez está algo ocupado y les dice que no puede atenderles en el momento; y entonces el Sr. Pilon y la Srta. Guarro convocan a unos cuantos amigos, extienden un acta y acuerdan vivir desde aquel día en el consorcio a que indudablemente estaban llamados por la naturaleza, hasta que la Srta. Guarro fuera de más edad para contraer el *matrimonio* ante el juez.

«Las Dominicales» llama concubinato a lo hecho por los Sres. Pilon y Guarro; y esto (no aquello) es lo que a nosotros nos escandaliza.

Porque ¿no es «Las Dominicales» periódico republicano? ¿No sabe que, según la constitución, *la justicia se administra en nombre del rey?*...

Y si se sabe esto ¿cómo llama concubinato a la union Guarro—Pilon, por no ser autorizada por un juez que, *en nombre del rey*, ejerce sus funciones?

En suma: los libre-pensadores que, por no ser cristianos, niegan atribuciones a Dios y a sus ministros, se las conceden (y se dicen republicanos) al monarca a los suyos.

¡Qué *planchas*, pero qué *planchas*!

Por lo demás (y lo decimos lealmente) no tenga escrúpulos la Srta. Doña Francisca Guarro de Pilon,

porque «Las Dominicales» la consideren como concubina.

Tan *matrimonio* es el suyo como el de todas las que se casan por el sistema de papel sellado.

El duque de Tetuan dijo en el Senado que era preciso que las Cámaras no fueran viveros de cargos públicos.

Pues entonces para que somos *liberales*.

¿Quiere el Sr. Duque que se reproduzcan los ominosostiempos en que los procuradores, que regresaban habiendo faltado al mandato de sus comitentes, eran ahorcados?

Reflexione el Sr. O'donell que aquellos aprehensiones de garganta, no eran coetáneos de su ducado.

Y sea tolerante.

De «El Imparcial»;

«Siguen discutiendo los periódicos conservadores, zorrillistas y carlistas para lo que sirve y para lo que no sirve el sistema parlamentario.

»El asunto es bueno.

»Pero hay que discutir otra cosa antes.

¿Quién tiene la culpa de que el sistema parlamentario sirva para lo que no debe servir y no sirva para lo que debe servir?

»Averiguado esto, está averiguado lo otro.»

Pues esto fácil es averiguarlo.

La culpa es de la propia naturaleza del sistema ó de los que le practican.

O de una y otros a la vez.

Noticias

DEL EXTRANJERO

A propósito del viaje del hijo del Canciller a Inglaterra, la prensa de Berlín y de Viena convienen en que sólo se trata del arreglo de la cuestion de Samoa. Otros quieren ver en este viaje el deseo, por parte de Alemania, de entablar alianza con Inglaterra, preocupada como se halla la primera con los Estados- Unidos. Se cree generalmente que Inglaterra no quiere alianzas de ninguna especie.

El mes pasado se celebró en Palermo la inauguración de una *Biblioteca Circolante*, con asistencia de muchas personas notables. Se leyeron varios discursos de circunstancias. El fundador de la *Biblioteca Circolante* es el ilustrado Anglo Bandiera. La Biblioteca cuenta con 10.000 volúmenes y unos 100.000 periódicos.

En el naufragio del «Remus» ocurrió un episodio verdaderamente conmovedor.

Dormían en sus literas doña Anastasia Mery y su hija Maria, cuando al primer golpe y atronador ruido que a bordo del «Remus» se sintió al chocar con el bajo, inmediatamente madre é hija, sin darse cuenta de lo que pudiera ser, subieron a cubierta, llorando abrazadas al saber la causa de la confusion que notaran.

Así permanecieron hasta que al segundo golpe y horrible confusion ocasionada por el mismo, se vieron separadas madre é hija.

En esto uno de la tripulacion tiró al mar, entre otras cosas, un gallinero, y oyendo que la joven Maria no sabia nadar, la echó con las precauciones posibles sobre el gallinero, al cual asida se sostuvo a flote.

Su madre doña Anastasia, que nadaba bien, se arrojó al agua y se aproximó a su hija, cogiéndose para descansar (ya era sexagenaria) al gallinero; pero notando que éste no podia sostener a los dos porque se hundia, se alejó de aquel sitio y dió con el pié impulso al gallinero en direccion a la costa.

Fuese que a la pobre anciana le sobreviniera un accidente, ó que exhausta de fuerzas no pudiera man-

tenerse sobre el mar, el caso es que el primer cadáver que los naufragos recogieron en la playa, dándole allí sepultura, fué el de la infortunada doña Anastasia.

DE LA PENÍNSULA

Dice «El Español» de Sevilla:

«Con motivo de las obras de nuestra Catedral, los señores contadores de fábrica del excelentísimo Cabildo, han tenido el buen acuerdo de ordenar se bajen las banderas que adornaban la Capilla de Nuestra Señora de la Antigua, para que no se deterioren, custodiándolas en lugar seguro.

»Son interesantes ejemplares de la época de Felipe V.»

El señor Obispo de Pamplona ha dirigido una Pastoral a sus diocesanos, excitándoles a que celebren el centenario de la Unidad Católica con solemnes funciones religiosas.

Varios médicos de Zaragoza se han ofrecido al Gobierno para ir a Filipinas si la epidemia colérica de Zamboanga, hiciera necesarios sus servicios.

Probablemente en la próxima semana regresará de Londres el Sr. Garcia Gutierrez, tripulante del «Peral», y a mediados de Abril se harán nuevas pruebas del submarino.

A 494.756 quintales ascendía la pasa embarcada en el puerto de Dénia, hasta el 19 de Marzo último.

La junta de gobierno del Colegio de Abogados y la directiva de la Academia jurídico-practica aragonesa de la ciudad de Zaragoza, han enviado al Congreso una exposicion referente al nuevo Código civil.

El sentido de la exposicion, parece es pedir que en el título preliminar, se declare que el nuevo Código civil, no regirá en Aragon, ó en otro caso obtener la modificar de varios artículos.

Una piadosa señora de Badajoz que se niega rotundamente a decir su nombre, ha dado a las Conferencias de San Vicente de Paul 2000 duros, para que éstas los distribuyan entre los pobres.

El cardenal Payá aceptó la presidencia honoraria de la sociedad anti-esclavista.

Pasan de 4000 las adhesiones de esta sociedad.

Los elementos monárquicos avanzados, de acuerdo con los posibilistas exigen la discusion inmediata del proyecto para establecer el sufragio universal. Dúda-se que Sagasta se resuelva a ello, en cual caso se acentuaría la desidencia martista reforzada con los citados elementos y alentada por Castelar.

El movimiento de protesta contra el nuevo Código civil aumenta Cataluña y al paso que vá es de esperar que no quede corporacion ni entidad alguna importante en todo el Principado, ni aun en las demás regiones forales, que no eleven su voz contra el avieso y mortal ataque que el Código alonsista infiere a la existencia del derecho foral.

Los amigos de Sagasta insisten en que éste no permitirá se anteponga la discusion del proyecto para establecer el Sufragio Universal, a los demás asuntos pendientes.

Confirman su afirmacion con el proyecto atribuido al gobierno de aplazar las elecciones municipales, si es que no se sujeta a éstas al censo que rige para las de diputaciones, más restringido que el que sirve para aquéllas.

El hecho indicaría, a lo mas cuál es la mente del gobierno en materia electoral.

A los capellanes reales de la real de S. Fernando de la Santa Iglesia Catedral de Sevilla, les ha concedido últimamente á su instancia Su Santidad el Papa Leon XIII que usen los hábitos, incluso la capa coral y muceta ribeteados con cinta morada y el bonete y solideo con borla y mota verdes.

La comision del Senado dictaminó acerca la proposicion del Sr. Mellado, mostrándose de acuerdo con dicha proposicion.

La ex-emperatriz Eugenia llegará en breve á Granada, donde pasará la primavera.

MENORCA

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro simpático y buen amigo D. Juan Costa Milans, Vista de la Aduana de Barcelona.

Ha motivado su venida la enfermedad que padece su señor padre quien, á Dios gracias, se halla muy aliviado.

Deseámosle pronto y completo restablecimiento.

El juéves llegó á esta ciudad el nuevo secretario de la Delegacion del Gobierno, D. Tomás de la Vega, habiendo tomado el viénes posesion de su cargo.

En la noche del juéves entregó su alma á Dios el conocido labrador propietario, de Villa-Cárlos D. Antonio Orfila y Carreras de «Sas Aubertonas», habiendo fortalecido su alma con los Santos Sacramentos.— R. I. P.

Desde ayer, que la abierto el pago á las clases pasivas que cobran por la Administracion Subalterna de Hacienda de este Partido

En la mañana de hoy, se ha efectuado el relevo de la fuerza del primer batallon del Regimiento de Mindanao destacada en la fortaleza de Isabel II, por la del segundo batallon del mismo cuerpo.

La Excm. Diputacion provincial de las Baleares, accediendo á lo solicitado por la Subcomision de Menorca ha concedido la cantidad de 200 pesetas, para completar el pago de los gastos que produjo la conduccion de los efectos que los menorquines presentaron en la Exposicion Universal de Barcelona.

Continúa en estado grave el vecino de Alayor que el domingo último fué herido de arma blanca en la reyerta ocurrida en dicha villa.

Con gran satisfaccion del público continúa la competencia entre los cortantes de esta ciudad.

El miécoles se estableció una nueva tabajería en el mercado del exclaustro del Cármen, anunciando la venta de la carne á 40 céntimos de peseta la libra de 400 gramos.

Muy bien, retembien.

Así todos salimos ganando: el vecindario en el abaratamiento de la carne, y los cortantes... en tranquilidad de conciencia.

Ea la mañana de hoy y en la capilla de Palacio. S. E. Ilma. el Sr. Obispo ha conferido el sagrado orden del Diaconado á los subdiaconos D. Juan Sintes Carreras y D. José Sintes Timoner, ambos naturales de Alayor.

Mañana saldrá para Palma con objeto de tomar posesion de su nuevo destino, el Ayudante de obras publicas Sr. Martinez Carpena.

Habiendo mejorado en su dolencia el Sr. D. Juan Costa y Faner, lo que deveras celebramos, mañana sale para Barcelona su Sr. hijo, nuestro amigo el inteligente joven oficial de aquella Aduana D. Juan Costa y Milans.

Deseamosle feliz viaje.

Con singular complacencia copiamos de nuestro querido colega «El Vigía Católico» las siguientes líneas, que hacemos nuestras en todas sus partes:

«Hemos tenido el gusto de admirar la magnífica estola que el Padre Santo ha tenido la dignacion de enviar á nuestro venerable Prelado, como grato recuerdo del Jubileo Sacerdotal de Su Santidad. Es una verdadera obra de arte no menos notable por su riqueza y exquisito gusto artístico, que por lo esmerado y perfecto de su ejecucion. Sobre el rico tejido de oro que constituye el fondo de esta preciosa estola papal, destácase en alto relieve un acabadísimo bordado, tambien en oro, de estilo bizantino, labor de gran mérito que figura una cruz en cada uno de los extremos, circuida por gracioso y elegante ramaje, que se eleva hasta la parte superior de la misma estola.

Este obsequio de Su Santidad, no tan estimable por su riqueza y hermosura como por venir de tan augustas manos y proceder de la Exposicion Vaticana, grandioso monumento del entrañable amor de los fieles al Vicario de Jesucristo, es sumamente honoroso para esta reducida diócesis, que habrá sido sin duda una de las primeras en recibir un tal recuerdo.»

Se ha dado orden para que desde el dia 10 del actual cese la matanza de cerdos para el abasto público.

Por el correo del juéves se recibieron en esta ciudad, las planos del caserío de Llucesanas formados por el arquitecto catalan Sr. Vila.

Los mozos del Reemplazo de 1888 hijos de esta Isla á quienes, despues de la saca verificada el miécoles en Palma, ha correspondido servir en los Cuerpos de ingenieros, artillería, administracion militar, caballería é infantería de marina, regresarán el mártes con licencia temporal al seno de sus respectivas familias. Los destinados á infantería, el juéves salieron de Palma para Valencia donde se incorporarán al Regimiento de Guadalajara.

Ha dicho «El Bien Público» que en Lérida circulan monedas de oro falsas, de á veinte y cinco pesetas, con el busto de Alfonso XII, perfectamente acuñadas y que con dificultad se distinguen de las legítimas.

Damos la voz de alerta por si llegaran hasta aquí algunas de las aludidas monedas.

La Alcaldía de esta ciudad ha tomado el buen acuerdo de poner en cintura á la raza perruna, y desde ayer ejerce sus funciones el encargado de este servicio.

Vale más tarde que nunca.

La Diputacion provincial ha aprobado el presupuesto de la Inclusa de esta ciudad, hijuela de la de Palma

A las nueve de la mañana de ayer salió de Ciudadela para Barcelona con escala en Pollensa, el vapor «Ciudadela», llevando á su bordo 25 pasajeros

Causas independientes de nuestra voluntad nos impiden insertar hoy el extracto del magnífico discurso que S. E. I. el Sr. Obispo de esta Diócesis pronunció en el acto de la solemne bendicion del vapor «Ciudad de Ciudadela».

En el próximo número honraremos nuestras columnas con la publicacion del mencionado documento.

Dice «El Liberal» en su número del juéves:

«El Sr. Juez de este Partido ha trasladado su domicilio á la calle Nueva número 27.»

Para mejor inteligencia de nuestros lectores, añadiremos que la casa á que se refiere «El Liberal» es la casa juzgado.

Leemos en «El Liberal», que una comision del Ayuntamiento de esta ciudad recibió el juéves las

obras de cerramiento del terreno destinado á cementio católico de S. Clemente.

El dia 12 del actual tendrá lugar la subasta para el arriendo del arbitrio municipal establecido sobre los locales de parada y caballerías, y almacenaje de los efectos de los vendedores en la Plaza de los Mercados durante el año económico de 1889 á 90.

Y el mismo dia 12 se celebrará otra subasta para el arriendo del arbitrio municipal establecido sobre los puestos públicos de venta en los Mercados durante el referido ejercicio.

Los jovencitos estudiantes en el Colegio de S. Juan Berchmans, que el domingo último hicieron la primera Comunion, harán mañana la renovacion de las promesas del Bautismo, así como tambien tendrá lugar el acto de consagrarse todos los alumnos de dicho centro de enseñanza al Sagrado Corazon de Jesús.

El P. Peydró dirigirá su autorizada palabra á los concurrentes á tan tierna funcion, que se verificará en la Capilla del local que ocupa dicho Colegio, empezándose á las cinco y media de la tarde y siendo amenizada con algunas piezas de música religiosa ejecutadas por cuarteto, bajo la inteligente direccion de nuestro amigo el Rdo. D. Damian Andreu, Pbro.

En los primeros dias de la semana próxima cumplirán con la Iglesia las fuerzas del Regimiento de Mindanao que guarnecen esta Plaza.

Ayer se terminaron las obras de revoque interior de la bóveda y paredes de la Iglesia Parroquial de S. Francisco de esta ciudad, mejora que hace tiempo necesitaba dicho hermoso templo.

La restauracion ha sido efectuada por el inteligente artista D. Vicente Carné, ventajosamente conocido por el público mahonés, con lo que queda dicho que se ha verificado con gusto y acierto.

Reciba nuestra enhorabuana el Rdo. Sr. Ecónomo de dicha Parroquia, que ha visto satisfechos sus deseos de herinosear más y más la Iglesia que con tanto acierto dirige.

El mártes cumplirán con el precepto Pascual los presos existentes en la Cárcel de este Partido. Al efecto los está preparando con un triduo de predicacion moral el Rdo. Padre Peydro, de la Compañía de Jesús.

Segun se nos ha dicho, los mencionados presos serán obsequiados aquel dia con una abundante comida, que costean varias señoras piadosas de esta ciudad.

BOLETIN DEMOGRÁFICO

Relacion de los cadáveres conducidos al Cementerio Católico de esta ciudad durante los dias que á continuacion se expresan:

Dia 29 de Marzo.—Gaspar Potella Solivaret, 6 meses; Miguel Pedrol Martin; 4 años.

Dia 30.—Benita Pons Huguet, 16 meses;

Dia 31.—Francisca Riusech Ponssetí, soltera, 79 años; Margarita Morillo Anglés, casada 73 años; Antonia Pons Pons; 12 años.

Dia 1.º Abril.—Ninguno.

Dia 2.—Margarita Florit Sintes, 5 años; Clara Olivés Fedelich; casado 21 años.

Dia 3 Susana De la Torre Antich, casada, 71 años.

Dia 4.—Eulalia Vanrrell Vanrrel, soltera, 93 años.

Dia 5.—Antonio Orfila Carreras, casado, 85 años.

Dia 6.—Ninguno.

Mesa revuelta

PIADOSO INGENIO

Deseando una mujer pagana abrazar el cristianismo y encontrando tenaz oposicion en su marido, hé aquí la estratagema de que se valió para convertirle. Dirigióse á él con el catecismo en la mano y alegando lo difícil que era para una mujer aprenderle de memoria, le rogó se lo leyera para que, oyendo su contenido de sus lábios, le fuese más fácil aprender-

lo. El marido, á quien agradó esta muestra de confianza, consintió en acceder al deseo de su mujer; más insensiblemente sintióse inspirado por la gracia al leer los divinos preceptos, y asociándose á las buenas disposiciones de su esposa, recibió al mismo tiempo que ella el bautismo.

MOLINETE DE AIRE CALIENTE

Se toma una tarjeta de visita, á poder ser algo grande, ó un naípe, ó cartulina cualquiera, ó bien un papel ordinario.

Se le cortan las esquinas de modo que quede formando un círculo como una hostia.

Del dicho círculo se corta en espiral una tira, hasta llegar á dejar en medio de él sólo un círculo pequeño.

Se toma un alambre, como de un palmo, ó mayor, y se le dobla formando ángulo.

Se alarga la espiral, que formará un cono ó caracol entrelargo, y se hace descansar sobre una punta del alambre el circuitito que quedó en medio de la espiral.

Se acerca al tubo de un velon encendido, de una vela ó cocinilla de donde salga aire caliente, y este, al pasar por el espiral, hace dar vueltas al molinete.

En el mismo principio se fundan las turbinas de agua.

INVENTO SORPRENDENTE

Este consiste en el empleo de un medio científico por el cual las nubes se ven forzadas á abrir sus senos y regar los agostados campos.

Este invento, que puede ser en ocasiones altamente beneficioso para la agricultura, consiste en elevar á la region de las nubes, varios globos conductores

de torpederos y cápsulas explosivas que cuando están aquellos á la altura necesaria se hacen estallar estas por una corriente eléctrica que se dirige desde tierra con el auxilio de un alambre convenientemente dispuesto.

Condensadas las nubes acuosas por efecto de la explosion la lluvia se desprende precipitadamente sobre el campo que se quiere regar.

Este procedimiento puede emplearse tambien para purificar y renovar la atmósfera durante los períodos epidémicos.

Los detalles técnicos que acompañan la relacion de este descubrimiento hacen confiar en el buen éxito.

Imp. y de M. Parpal, Bastion 39.--MAHON.

Don Francisco Rodriguez Ladrón de Guevara Juez de Primera Instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el día veinte y cuatro de Abril próximo y hora de las once de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado á una segunda subasta y remate, con arreglo al pliego de condiciones, de la casa sita en esta Ciudad calle del Comercio número dos bajo el tipo retasado de dos mil novecientas setenta y cinco pesetas del que no se admitirán posturas inferiores, debiendo los licitadores depositar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicho valor, exhibir su cédula personal y conformarse con los títulos de propiedad que con el pliego de condiciones se halla de manifiesto en la escribanía del refrendario, sin derecho á exigirningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio necesario de testamentaria de D. Mignel Tudurí y Portella y otros.

Dado en Mahon á trece de Marzo de mil ochocientos ochenta y nueve.—F. Rodriguez de Guevara.—Ante mí, Juan Allés.

Don Francisco Rodriguez Ladrón de Guevara, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el día nueve de Mayo próximo y hora de las once de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado y en la del municipal de Ciudadela simultáneamente, á la subasta y remate, con arreglo á los respectivos pliegos de condiciones de la casa sita en la Ciudad de Ciudadela calle de S. Sebastian n.º 1 bajo el tipo de diez y nueve mil pesetas; y de un edificio ó grupo de almacenes sitos en el muelle del puerto de dicha ciudad, señalados con los números 38, 39, 40, 41, 42, 43 y 44, respectivamente, bajo los tipos ciento cincuenta pesetas el primero, doscientas cincuenta el segundo, doscientas cinco el tercero, ciento cincuenta y cinco el cuarto, ciento cincuenta el quinto, ciento cincuenta el sexto y doscientas el séptimo, y no se admitirán posturas inferiores, debiendo los licitadores depositar en la mesa del Juzgado el diez por ciento del valor de las fincas que quiera adquirir, exhibir su cédula personal y conformarse con los títulos de propiedad que se hallan de manifiesto en ambos Juzgados; pues así lo tengo mandado en providencia de ayer en el juicio necesario de testamentaria de D. Vicente Simó y Carrió y doña Valentina Faner y Llambias. Dado en Mahon á veinte y nueve de Marzo de mil ochocientos ochenta y nueve.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Ante mí Juan Allés

Calendarios de las Baleares

PARA 1889

A 8 CENTS. DE PESETA UNO
Se venden en la Imprenta de Miguel Parpal, Bastion 39.

AL PUBLICO

El Sr. Zacarías Solá, natural de Roma, antiguo Oficial de la Armada de Su Santidad el Papa Pio IX, hace público que dora, platea, nikela, platina y repara cuantos objetos se le presenten referente al culto católico y de casas particulares á unos precios sumamente módicos.

DIRIGIRSE: CALLE DEL CÁRMEN NÚMERO 57

POLIEPIDERMÍFUGO

DE

M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los

CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell.
Ciudadela: id. de Gornés. Mercada: id. de Villalonga

DEPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON

ENFERMEDADES DE LA BOCA PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS

ANGINAS, CRUP, RONQUERA, FENTIDEZ DEL ALIENTO E
INFLAMACIONES DE LA GARGANTA

Las PASTILLAS NIELK calman la irritacion producido por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exíjase en las cajas el sello de la *Sociedad Farmacéutica Española G. Forniguera y C.ª, Barcelona*, impreso en tinta roja.— Al por menor, en las principales farmacias.

Leche de burra

Se encontrará en la calle de S. Bartolomé n.º 23. Pasa á domicilio. Leche de quince días

Para Vender

Lo está la casa n.º 18 de la calle del Castillo de esta Ciudad Informará el Notario D. Francisco Andreu.

SUBASTA

El día 7 de Abril próximo, á las 11 de su mañana, se venderá en licitacion verbal, á voluntad de sus dueños, una casa situada en esta ciudad calle de Alayor n.º 19. El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila quien enterará de los títulos y condiciones para dicha venta.

OJO

FABRICANTES DE CALZADO

En la imprenta de M. Parpal, calle del Bastion n.º 39, se imprimen las cubiertas de las cajas de carton á DOS rs. vn. l. s. ciento.

CAL

El sábado próximo se abrirá en el predio Binianifús, inmediato á la carretera de Mahon á Ciudadela un bomo de CAL, que se despachará á 1 peseta el quintal en terron y á 74 cents. de peseta en polvo.

Para vender ó alquilar

hay un vestido de centurion: en la calle del Rosario, n.º 7, piso 3.º, informarán.

LIBRETAS DE ALQUILER

LISTAS DE EMBARQUE

FES DE VIDA

Véndense en la imprenta de

M. Parpal.